



Diana
Ana Maria

Assembleia de Freguesia de São Miguel de Poiares

Ata número seis

--- Ao vigésimo segundo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois reuniu-se, nas instalações da sede da Junta de Freguesia de São Miguel de Poiares, em sessão ordinária, o órgão deliberativo da mesma, por volta das vinte e uma horas. -----

--- Estiveram presentes na sessão Diana Marina Lima Correia, José Eduardo Silva Carvalho e Ana Cristina Simões Moniz Carvalho, respetivamente Presidente, Primeiro e Segunda Secretários da Mesa da Assembleia; e os restantes membros da mesma: Elisabete Maria Rosas Marques e Inês Simões Carvalho; João Octávio Gonçalves César da Cruz; Tiago Ralha Marques Farinha; José da Silva Santos Paulo. Estiveram ainda presentes os elementos do órgão executivo da Freguesia: João Carlos Henriques de Carvalho Féteira e Andreia Coimbra Ferreira, respetivamente, Presidente e Tesoureira. -----

--- Faltou Teresa Maria Oliveira Martins Barata. -----

--- Constituída a mesa nos termos do n.º 1 do artigo 13.º do Regimento da Assembleia, foi pela Presidente da Mesa da Assembleia, Diana Correia, declarada aberta a sessão, por volta das vinte e uma horas e quinze minutos. Apresentou cumprimentos a todos os presentes e questionou se todos os elementos rececionaram a documentação enviada por email. De seguida, deu início à ordem de trabalhos constituída pelos seguintes pontos: -----

1. Aprovação da ata n.º 5, relativa à sessão anterior; -----
2. Apreciação, discussão e votação da quarta alteração modificativa ao orçamento de 2022; -----
3. Para ratificação – Celebração de Protocolo de Colaboração com a ADIP; -----
4. Apreciação, discussão e votação da proposta de Orçamento e PPI para 2023; -----
5. Apreciação, discussão e votação do mapa de pessoal para 2023; -----
6. Apreciação da informação da atividade e situação financeira da Junta de Freguesia desde 01-09-2022 a 30-11-2022; -----
7. Dar cumprimento ao n.º 1 do artigo 22.º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----

--- Teve início o **ponto um** da ordem de trabalhos, tendo sido questionado aos presentes pela eventual necessidade de se efetuar alguma alteração. Não existindo, colocou a ata a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade aprovar a ata n.º 5. -----

Drafting
Ane Teófilo

--- Passou-se para o **ponto dois** da ordem de trabalhos supra referida, na qual a Tesoureira do órgão executivo, Andreia Ferreira, tomou a palavra para proceder a alguns esclarecimentos acerca da modificação orçamental em causa, nomeadamente, na parte referente a maiores receitas do que o previsto, o que motivou a alteração alvo de apreciação. Explicou que a mesma se devia a uma atualização no valor que o Fundo de Financiamento das Freguesias providencia e ao facto de ter havido uma receita superior advinda dos serviços de covatos. A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar se mais alguém tinha questões. Não havendo, o assunto foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade, com duas abstenções do PSD, aprovar a quarta alteração modificativa ao orçamento para 2022. -----

--- Posteriormente, deu início ao **ponto três**, passando a palavra ao Presidente do órgão executivo, João Féteira. Este explicitou que o protocolo visa o auxílio na publicitação das atividades do Centro Qualifica da ADIP para que as pessoas interessadas possam beneficiar da possibilidade de se escolarizar (9.º e 12.º ano), sendo uma mais-valia. A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para colocar o assunto a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade ratificar a celebração do protocolo com a ADIP. -----

--- Deu-se início ao **ponto quatro** da ordem de trabalhos supramencionada, tomando a palavra a Tesoureira do órgão executivo, Andreia Ferreira, para prestar alguns esclarecimentos sobre o documento apresentado. Deu conta de que as rubricas da despesa corrente foram baseadas na despesa do ano anterior, com a alteração advinda do indexante da inflação prevista para 2023, incluindo a atualização de valores de salários. -----

--- Tomou a palavra Elisabete Marques para questionar sobre o valor de 3.600€ incluso na rubrica referente aos suplementos remuneratórios de penosidade. A Tesoureira esclareceu que tal rubrica tinha fundamentação legal e que se referia ao facto de os colaboradores da Autarquia exercerem as suas funções, em certos casos, em condições de penosidade e insalubridade, como era o caso das tarefas do Cemitério e do Capril. João Féteira acrescentou que o mesmo decorria do Decreto-Lei n.º 93/2021, de 9/11, devendo este ser atribuído a trabalhadores cuja execução do seu trabalho consubstancie um certo risco (podendo este ser risco baixo, médio ou alto). Este risco era atribuído pela empresa de saúde, segurança no trabalho e higiene alimentar, constante de parecer que a empresa elaborou para o efeito. -----

--- Elisabete Marques questionou o órgão executivo sobre a rubrica referente a outros trabalhos especializados e respetivo valor nela incluído de 16.500€. Clarificou a Tesoureira o que o mesmo se destinava a trabalhos que teriam de ser executados por empresas/profissionais especializados, como por exemplo, na área da contabilidade pública. Elisabete Marques indagou, ainda, o órgão executivo

Diário
Ano 7013

sobre a despesa estabelecida na rubrica relativa aos serviços administrativos. João Féteira referiu a necessidade de contratar um profissional para auxiliar na elaboração de toda a documentação técnica exigida pelas candidaturas a apoios externos, bem como no âmbito da contratação pública, contratos, entre outros. Referiu ainda a necessidade de regulamentar a concessão de apoio a estudantes universitários, proposta acolhida pela Junta de Freguesia, da autoria das deputadas Elisabete Marques e Inês Carvalho. -----

--- Tomou a palavra Inês Carvalho para referir que os documentos de interesse para a reunião de Assembleia não tinham sido enviados com o tempo necessário para que se procedesse à sua análise atempada. A Tesoureira do órgão executivo, em resposta, esclareceu que os mesmos foram enviados com a antecedência estipulada legalmente. João Féteira referiu que o órgão executivo tentará, no futuro, enviar com maior antecedência os documentos de relevante interesse para as reuniões da Assembleia. Inês Carvalho indagou, de seguido, o órgão executivo sobre o que considera ser um elevado investimento no Capril e demonstrou não estar certa de que o mesmo é vantajoso para a Freguesia. Esclareceu João Féteira que se prevê trabalhar no mesmo para que daqui a cerca de três anos, no mínimo, se revele autossustentável. Relembrou que o projeto apenas teve início em setembro de 2021 e, estando atualmente em dezembro de 2022, considera precoce tal conclusão. Referiu que o Capril teve inicialmente uma despesa maior devido a doença que proliferou entre os caprinos, o que incrementou um acréscimo na despesa relativo a cuidados veterinários. Elucidou, também, que estão a ser feitos protocolos e parcerias com diversas entidades no sentido de dinamizar o Capril, sendo disso exemplo a Escola Agrária de Coimbra. Deu a conhecer uma atividade que está a ser pensada como o “Dia do Pastor”, a ter início a partir de 2023, a qual consistirá num dia em que os inscritos poderão passar parte do dia no Capril e efetuar os trajetos do “pastor”, acompanhando todo o trabalho nele executado. O objetivo do órgão executivo é aumentar o efetivo para 200 caprinos, sendo que haverá a necessidade do Capril ser aumentado, transitando assim para um Capril de Classe 2. -----

--- Tomou a palavra Tiago Ralha para referir que o Capril terá benefícios, não só económicos, mas também ambientais e socioculturais (prevenção de incêndios, vigilância extra na floresta, diminuição do material combustível na serra, receitas e visibilidade para o território), pelo que seria relevante quantificar o mesmo. Tomou a palavra o Presidente do órgão executivo para referir que se poderia tentar quantificar, contudo, apenas daqui a uns tempos se revela mais viável e fidedigno fazê-lo. Relembra que o Capril é um projeto deste mandato e que a sua concretização é efetuada em parceria com a Comunidade Local dos Baldios da Freguesia (CLBFSMP) e com a Câmara Municipal de Vila Nova de Poiares. -----

Dr. Carlos
Ana Tavares

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para colocar o assunto a votação. A Assembleia de Freguesia deliberou por maioria, com dois votos contra do PSD, aprovar a proposta de Orçamento e de PPI para 2023. -----

--- Intervio Inês Carvalho para justificar o seu voto. Referiu que considerou que os documentos não foram enviados com muita antecedência, pelo que não os analisou com o tempo devido e, quanto ao orçamento para 2023, que não se sente à vontade em votar a favor uma vez que demonstra estar um pouco cética no que se refere ao projeto do Capril da Serra. -----

--- Intervio João Octávio para referir que a parte problemática do Capril é realmente o âmbito financeiro, contudo, considera que este projeto é muito mais que isso e que tem mais valias associadas. -----

--- Diana Correia retomou a palavra para dar por concluída a discussão do ponto quatro, passando, de imediato, ao **ponto cinco** da ordem de trabalhos supramencionada. Tomou a palavra João Féteira para prestar alguns esclarecimentos sobre os contratos celebrados por intermédio do IEPF e da ARCIL e questionou os presentes por eventuais dúvidas sobre o mapa de pessoal apresentado. Não havendo, a Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para colocar o assunto a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por maioria, com uma abstenção de Elisabete Marques, aprovar o mapa de pessoal para 2023. -----

--- Passou-se ao **ponto seis** da ordem de trabalhos acima identificada, tomando a palavra Andreia Ferreira para prestar alguns esclarecimentos sobre o documento apresentado e questionando por possíveis dúvidas. Não havendo, Diana Correia retomou a palavra para dar a análise do assunto por encerrada. A Assembleia de Freguesia tomou conhecimento da atividade e situação financeira da Junta de Freguesia. -----

--- Teve início o **último ponto** da ordem de trabalhos (**ponto sete**). Tomou a palavra Andreia Ferreira para relembrar o protocolo celebrado com a ICREATE e a sua importância junto da população mais sénior, esclarecendo que a atividade "Mente Sã" levada a todos os Centros de Convívio será para continuar no ano de 2023, já que apresenta uma mais valia junto dos mais idosos. -----

--- Tomou a palavra João Féteira para dar conhecimento de várias questões: que as taxas e licenças da Freguesia irão ser atualizadas em 6,7%, valor este que corresponde à variação média dos últimos 12 meses do Índice de Preços do Consumidor, com exceção das relativas a animais de companhia; que, na sequência das fortes chuvas que se fizerem sentir, foram relatadas cheias nos viveiros e em algumas casas da Venda Nova, tendo a Autarquia prestado o apoio possível; que o apoio de 10€ para aquisição de gás engarrafado pelos consumidores domésticos beneficiários de tarifa social de energia elétrica ou das prestações sociais mínimas, que continuará em 2023, e que o tratamento de situações de pedidos de pensões para a Segurança Social são duas tarefas extra dos serviços da Autarquia para auxiliar os

cidadãos; que foi aprovada em Assembleia Municipal a AIGP de São Miguel de Poiares, com a Câmara Municipal a delegar na CIM a responsabilidade pela floresta protegida; que a CLBFSMP tem tido um acréscimo de tarefas a realizar, as quais têm sido desempenhadas pelos serviços administrativos da Autarquia; que os serviços administrativos vão ter Internet de fibra ótica da MEO; que a execução do projeto "Património de Alveite Grande: entre a Pedra e a Cal" terá início em 2023; que, na sequência da aprovação de uma candidatura, estão a ser efetuadas obras de recuperação/conservação nas condutas de água na Venda Nova, com a Autarquia e a APIN a trabalhar na identificação de ramais; que a Junta de Freguesia foi convidada para um almoço com os serviços da ARCIL para efeitos de reconhecimento de entidades que efetivam a inclusão social de pessoas portadoras de patologias, como deficiência física e psicológica; que foi reconhecido o trabalho da Junta de Freguesia pela ADAC, em especial pelo trabalho desenvolvido no desporto, nomeadamente no Poiares Trail; e que foi informado que várias barreiras caíram em diferentes locais da Estrada Nacional 2, tendo sido necessário alugar máquinas por dois dias para fazer face aos trabalhos de limpeza e desimpedimentos das vias afetadas. -----

--- Tomou a palavra Elisabete Marques, referindo a necessidade de sinalização adequada nas passadeiras de passagem de peões na Aldeia do Olho Marinho. João Féteira referiu que assinalou junto da Câmara Municipal a necessidade de se efetuar um levantamento das zonas onde existe tal carência.

--- Não foram tomadas quaisquer deliberações nem existiram mais intervenções, pelo que a Presidente da Mesa da Assembleia, Diana Correia, colocou a votação a aprovação da ata em minuta, para efeitos do disposto no artigo 57.º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12/09, e, posteriormente, deu por encerrada esta sessão, por volta das vinte e duas e cinquenta e três minutos. E para constar, se lavrou a presente ata, a qual será assinada pelos intervenientes que dirigiram os trabalhos desta Assembleia, após a sua aprovação. -----

A Presidente da Assembleia de Freguesia, Diana Correia Lima Correia

O Primeiro Secretário, João Eduardo Silva Carvalho

A Segunda Secretária, Anc Justine Simões Gonçalves